



A0608

27/01/1999

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN LA RECEPCIÓN A LOS MINISTROS DE TURISMO DE LOS PAÍSES PARTICIPANTES EN FITUR'99

Moncloa, 27-01-99

Señores Ministros y Jefes de Delegación,

Para mí es un motivo de gran satisfacción poder recibirles esta tarde aquí y darles la enhorabuena por sus trabajos a todos los Ministros iberoamericanos que han participado en la reunión de ayer, y a todos los Ministros y Jefes de Delegación que han participado hoy en la inauguración de FITUR. Espero que todos los trabajos en los que ustedes puedan participar, el intercambio de opiniones, de información, de experiencias, sea útil para todos sus países.

Me van a permitir que yo dirija unas palabras muy especiales al Ministro colombiano, porque realmente estamos muy impresionados con la tragedia que ha asolado y que está asolando en este momento a Colombia. Como ayer le pude transmitir personalmente al Presidente Andrés Pastrana, España está a disposición. España ya ha enviado unas primeras ayudas pero, naturalmente, sabe el Presidente de Colombia y sabe todo el pueblo colombiano que España, los españoles, estamos a disposición en todo aquello en que podamos contribuir y cooperar para superar los efectos de esa tragedia.

Recientemente hemos tenido la oportunidad de comprobar con emoción lo que significan unos testimonios de solidaridad verdaderamente espectaculares, en lo que se refiere a efectos devastadores, bien en la República Dominicana del huracán "George", o bien luego en Centroamérica del "Mitch".

Desgraciadamente, todas estas catástrofes que están asolando, bien la República Dominicana, bien Centroamérica, en este caso Colombia, son gravísimos daños para todos los países; especialmente en términos de vidas humanas, por supuesto. Pero también en lo que significa la oportunidad de demostrar una solidaridad, un compromiso, una cooperación abierta, permanente, con todas esas personas necesitadas y con toda la recuperación de los países, os quiero decir y reiterar que España está a disposición. Le ruego que traslade, por supuesto, una vez más, al Presidente Pastrana y a todo el pueblo colombiano esta decisión, esta determinación y este compromiso español.

El Ministro que nos ha hablado ha dicho lo que es el turismo español y, por lo tanto, yo no lo voy a repetir. Saben ustedes muy bien lo que representa --él lo ha dicho-- que en este año pasado, según datos ofrecidos por la Secretaría de Estado de Turismo, más de 47 millones de turistas han entrado en España. Somos el segundo país del mundo por el número de turistas y el turismo representa en nuestra economía un porcentaje de nuestro Producto Nacional Bruto verdaderamente trascendente.

Yo quiero que ustedes sepan que en la historia reciente de nuestro país pocos elementos de transformación tan importantes, tan espectaculares, sociales, económicos y también

políticos en España ha habido como el desarrollo del turismo. Eso ha contribuido a transformar nuestro país completamente y, desde luego, lo que quiero es ofrecerles, bien sea, por supuesto, a todos los países iberoamericanos, a todos los países que están aquí representados, lo que es la experiencia, la colaboración y la cooperación española.

En los muchos viajes que hago y en muchos de sus países que he tenido la oportunidad y el honor de visitar conozco muy bien cuáles son las expectativas, las inquietudes, por el desarrollo del sector turístico, conscientes ustedes mismos, conscientes las autoridades en general de sus países, de la importancia que tiene también para el desarrollo económico y social de los mismos.

España tiene una experiencia larga y grande en este sector, que es un sector cuya estabilidad, cuyo crecimiento, cada vez creo que serán más importantes en distintas zonas del mundo, en sus países muy especialmente. Por lo tanto, quiero ofrecerles la colaboración y la cooperación española en ese sentido, bien sea, por supuesto, desde el punto de vista de lo que es el intercambio de información y de iniciativas de la Administración pública, bien sea también en lo que es en el capítulo --que no corresponde al Gobierno nada más que el capítulo de incentivarlo pero que es muy importante-- de lo que significa la expansión de sectores turísticos con inversiones en el sector turístico por empresas españolas que se multiplican en distintos países del mundo. Desde luego, estoy convencido de que están dispuestas a escuchar y a atender aquellas ofertas de colaboración, de cooperación o de inversión que puedan considerarse útiles para todos ustedes.

En consecuencia, bienvenidos. Me alegro mucho de tenerles aquí, que tengan ustedes muy buen trabajo. Saluden ustedes, por favor, de mi parte a sus Presidentes, saluden a sus países, y les deseo que también el desarrollo del turismo en sus distintos países sea tan fructífero y tan beneficioso como ha sido el turismo español.